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В январе-декабре 2024 года пригородными поездами в Ивановской области отправле-
но более 1,2 млн пассажиров, что на 7,2% больше по сравнению с итогами 2023 года. Наи-
более востребованными у пассажиров были Юрьев-Польское и Кинешемское направления. 

В Ивановской области курсирует 50 пригородных поездов по направлениям на 
Юрьев-Польский, Ковров, Нерехту, Кинешму, Волгореченск.

Напомним, с 2021 года города региона связаны по железной дороге комфортабельны-
ми и быстрыми рельсовыми автобусами «Орлан». Действуют беспересадочные маршруты 
в соседние области. Предусмотрены удобные пересадки на поезда дальнего следования. 
Проект реализован в сотрудничестве ОАО «РЖД» и правительства Ивановской области, в 
2022 году он получил национальную премию в номинации «Лучшее решение в области 
пассажирского транспорта».

Водонапорная башня станции Иваново стала выявленным объектом культур-
ного наследия. Об этом сообщает комитет Ивановской области по охране ОКН.

Построенное в 1906 году здание полностью сохранило исторический вид и 
элементы декора. Башня возведена в рамках расширения иваново-вознесенской 
железнодорожной станции. Ее предназначение заключалось в подаче воды к 
паровозному депо, паровозам, пассажирским зданиям и жилым домам.  

«Специально созданная комиссия провела осмотр здания, рассмотрела 
документы о включении башни в перечень памятников и подтвердила истори-
ко-культурную ценность объекта», – отметили в комитете Ивановской области 
по охране ОКН.

1,2 млн пассажиров за год
Пригородные пассажирские перевозки в Ивановской области 
выросли на 7,2% 

Водонапорная башня стала объектом 
культурного наследия
Здание полностью сохранило исторический вид 
и элементы декора

«Киднеппинг» 
телефонных 
вымогателей

Ф е д е р а л ь н ы е  С М И  с о о б -

щ а ю т  о  т о м ,  ч т о  н а б и р а е т 

популярность новый вид телефон-

ного мошенничества, при котором 

злоумышленники симулируют 

похищение несовершеннолетних 

и требуют от родителей выкуп. Ис-

пользуя различные манипуляции, 

преступники заставляют детей 

покинуть свои дома и отклю-

читься от связи с окружающим 

миром, а в это время угрожают 

родителям. 

О д и н  т а к о й  с л у ч а й  п р о -

и з о ш е л  с о в с е м  н е д а в н о  в 

Подмосковье, в Красногорске, по-

лиция возбудила уголовное дело 

по статьям о вымогательстве и 

похищении несовершеннолет-

них после обращения местных 

жителей. 50-летний сотрудник 

Пенсионного фонда и его 38-лет-

няя супруга, врач-эндокринолог, 

сообщили правоохранителям о 

том, что им позвонили неизвест-

ные и заявили о похищении их 

17-летней дочери. Злоумышлен-

ники потребовали полмиллиона 

рублей в качестве выкупа, угрожая 

расправой и насилием по отноше-

нию к девушке. Девочка учится на 

отлично, имеет хорошую репута-

цию и вряд ли могла бы обмануть 

своих близких. Специальные под-

разделения быстро вмешались в 

ситуацию и смогли найти девушку – 

она находилась в ресторане бы-

строго питания на Бирюлевской 

улице в Москве.

Аналогичная история произо-

шла в Томской области в середине 

января. Мошенники обманом за-

ставили покинуть дом 13-летнюю 

школьницу, а в это же время со-

общники требовали от ее матери 

500 тысяч рублей. 

К счастью, и в том и другом слу-

чае дети не пострадали. Ущерб был 

только материальным, что, хоть и 

неприятно, но в целом поправимо. 

Да, у мошенников нет правил 

игры. Поэтому будьте особенно вни-

мательны к детям – объясните, что 

отвечать на незнакомые номера не 

нужно. Ничего страшного нет в том, 

чтобы просто проигнорировать зво-

нок. Если ребенок еще маленький, 

на его телефоне можно установить 

запрет на звонки с незнакомых 

номеров. Сделать это можно через 

оператора связи, в настройках те-

лефона или скачать приложение 

родительского контроля. 

Дети, как и люди пожилого воз-

раста, всегда под пристальным 

вниманием мошенников. Да, у них 

нет крупных счетов в банках, но для 

родителей они – самое главное 

богатство. Будьте бдительны. Пого-

ворите с детьми. 

Светлана Иванова

Инициативу губернатора Станислава Воскре-
сенского поддержали депутаты Ивановской област-
ной думы. Александр Михайлович Василевский – 
маршал Советского Союза, начальник Генштаба, 
который, как отмечают историки, не проиграл ни 
одной спланированной битвы, один из трех в стране 
кавалеров двух орденов Победы. В этом году мар-
шалу Василевскомуисполнится 130 лет. 

Станислав Воскресенский предложил отметить 
юбилейную дату на федеральном уровне: «Важно 
знать свою историю, и очень важно увековечить 
память о таких великих людях. Поэтому нужно, 
во-первых, добиться таких знаний у нас в Иванов-
ской области. Но я думаю, что уместным было бы 
поставить вопрос и в целом популяризации марша-
ла Василевского во всей стране», – отметил он.

Кроме того, имя Маршала Победы Александра 
Василевского предложили присвоить ивановскому 
аэропорту. 

Такую инициативу на встрече губернатора с 
членами общественной палаты Ивановской об-
ласти нового состава озвучила Евгения Зозулина, 
супруга Героя России Владимира Зозулина. Глава 
региона поддержал предложение и поручил ока-
зать всю необходимую поддержку, чтобы вопло-
тить эту инициативу.

«Мы действительно особое внимание уделяем 
в этот год нашим защитникам Отечества. Были 
сказаны совершенно правильные слова, что все 
наши ребята, которые защищают и защищали 
Родину сегодня, – герои, безусловно. И мы этого 
никогда не забудем», – добавил он.

За разработку и осуществление стратегических операций, обеспечивших 
победу советского народа в Великой Отечественной войне, 

звание «Почетный гражданин Ивановской области» присвоено выдающемуся 
полководцу, нашему земляку Александру Василевскому

МАРША Л 
ВАСИЛЕВСКИЙ –
Почётный гражданин 
Ивановской области
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Она открылась совсем недавно: масте-
ра-ремесленники шьют, ткут, вышивают, 
создают удивительные вещицы из глины, 
проводят мастер-классы. Но творческие 
идеи не иссякают, и недавно в команде 
появилась еще одна – открыть в этих стенах 
Музей почтового ящика. Один из вдохнови-
телей проекта Дмитрий Кудинов – урбанист 
из Санкт-Петербурга. Он рассказал, что 
является поклонником русской культуры, 
ее  самобытности и особенно деревянного 
зодчества. Молодой человек много путеше-
ствует, часто видит дома, которые практиче-
ски разрушены, а почтовые ящики продол-
жают жить. Это один из главных элементов 
дома. И как театр начинается с вешалки, так, 
пожалуй, дом начинается с почтового ящика. 
Причем каждый может рассказать интерес-
ную историю. И речь не только о дореволю-
ционных экспонатах, утверждает Дмитрий: 
и в советское время, и в нынешнее встреча-
ются очень интересные объекты. Так почему 
бы не создать Музей почтового ящика и не 
сохранить историю таким образом? 

Соображениями урбанист поделился 
с Александром Панкратовым – скульпто-
ром, керамистом, основателем ивановской 
творческой мастерской «Арт-Позитив» и 
арт-резиденции в Лухе. Задумка понрави-
лась, говорит Александр, только захотелось 
тематику музея расширить и включить в 
экспозицию не только почтовые ящики, но и 
другие интересные предметы, связанные с 
почтой и почтовым делом. 

Кинули клич – и первые экспонаты не 
заставили себя долго ждать. Два почтовых 
ящика презентовал ребятам ивановский 
фотограф Андрей Егоров. А из кохомского 
«Музея самовара» приехали женский ко-
стюм (такие носили почтальоны в начале 
семидесятых) и специальные почтовые весы, 
стрелка которых показывает не только вес, 
но и сумму, которую нужно доплатить за 
отправку письма или бандероли. 

Часть вещей участники проекта нашли 
в доме, когда проводили ремонт (телеграм-
мы, кресла из переговорного пункта, ста-
рую телефонную будку и др.). Многое еще 
предстоит привести в порядок, но задел для 
экспозиции уже есть. И ребята надеются, что 
люди откликнутся и музей начнет попол-
няться и другими интересными экспонатами: 
ящиками, разными вещицами, связанными с 
почтой и почтовым делом. 

Экспонаты – 
почтовые ящики

Музей почтового ящика может 
появиться в поселке Лух. Его 
планируют разместить в здании  
на улице Октябрьской, где когда-то 
находилось поселковое почтовое 
отделение, а сейчас работает 
творческая мастерская «Арт-Лух»

текст: Дарья Володина

Рыбалка на льду в этом году опасна 
Профилактические мероприятия продолжатся в течение всего зимнего периода

Сотрудники управления муниципального контроля и правоохранительной деятельности администрации города Иваново со-
вместно со спасателями аварийно-спасательного отряда им. Э.В. Осипова и полиции провели мониторинг акватории Харинки и Уводи. 

«В данный момент температура на улице плюсовая, в связи с этим есть опасность для граждан. На территории региона дей-
ствуют правила охраны жизни людей на водных объектах, которые утверждены правительством Ивановской области. В такую 
погоду выходить на лед опасно, рейды направлены на то, чтобы разъяснить требования законодательства и обезопасить людей», –  
отметил заместитель начальника управления муниципального контроля и правоохранительной деятельности Алексей Верезуб.

Добавим, выход на лед не только опасен, но и влечет за собой административную ответственность. Согласно ст. 5.7 Закона 
Ивановской области «Об административных правонарушениях в Ивановской области» штраф за такое деяние для физических 
лиц составляет от 700 до 1000 рублей. «Такие меры принимаются для того, чтобы люди не подвергали себя опасности и предот-
вратить трагические случаи», – рассказали в управлении муниципального контроля и правоохранительной деятельности.

Сильные люди
Александр Шаботинский поздравил со 100-летним юбилеем ивановцев-фронтовиков

Мэр Иванова навестил Геннадия Владимировича Зубкова. Вместе с цветами и подарками он передал ивановскому долго-
жителю поздравительное письмо от президента России Владимира Путина и медаль «80 лет Победы в Великой Отечественной 
войне 1941–1945 гг.».

В теплой домашней обстановке участник Великой Отечественной войны поделился с главой города воспоминаниями о слав-
ном военном прошлом.

Геннадий Владимирович Зубков родился в этот день в 1925 году. В декабре 1942 года был призван в ряды Советской армии. 
Служил Геннадий Владимирович в составе 776-го стрелкового полка. Вместе с однополчанами прошел всю войну. Принимал 
участие в освобождении Харькова, Полтавы, Кременчуга, Александрии и Кировограда. Боевой путь сержант Геннадий Зубков 
закончил 11 мая 1945 года в Праге.

За ратные подвиги герой награжден медалями, среди которых «За боевые заслуги», «За победу над Германией», орденом 
Отечественной войны, медалью имени Г.К. Жукова.

В свои почтенные годы ветеран живо интересуется событиями, происходящими в стране и мире. Смотрит новостные сюжеты 
по телевидению.

Добавим, ранее Александр Шаботинский побывал в гостях у Надежды Николаевны Блохиной. Она тоже недавно отметила 
вековой юбилей. Уроженка деревни Иваньково Палехского района Ивановской области, в восемнадцать лет Надежда Николаевна 
ушла на войну зенитчицей.

Наша отважная землячка также имеет множество наград: медали «За победу над Германией», «За победу над Японией», «За 
доблестный труд в годы Великой Отечественной войны 1941–1945 годы», «Ветеран труда», знак «Фронтовик».

«Для меня общение с ветеранами – это всегда определенного рода испытание. Хочется быть достойной сменой для этих уди-
вительно мудрых и сильных людей. Желаю им здоровья, сил, чтобы как можно дольше делиться с нами своим опытом и добрым 
открытым взглядом на жизнь»,  – отметил глава областного центра.  

Юбилейную медаль «80 лет Победы в Великой Отечественной войне 1941–1945 гг.» Надежде Николаевне вручил губернатор 
региона Станислав Воскресенский.

Дополнительные меры поддержки участников СВО  
и членов их семей
Новая мера поддержки установлена в Иванове с этого года для граждан, принимающих участие  
в специальной военной операции и для членов их семей. Соответствующее постановление подписал 
глава областного центра Александр Шаботинский.

С 22 января указанная категория граждан сможет бесплатно посещать муниципальные учреждения культуры города Иваново 
и проводимые ими развлекательные мероприятия. Исключение составляют мероприятия, организуемые в учреждениях сторон-
ними организациями (третьими лицами).

В перечень муниципальных учреждений культуры города Иваново входят: Центр культуры и отдыха, Ивановский зоопарк, а 
также три городских парка – «Харинка», им. Революции 1905 года и В.Я. Степанова. При этом количество посещений городских 
парков и ЦКиО не ограничено, а визиты в зоологический парк не должны превышать одного раза в неделю.

Право бесплатного посещения городских учреждений культуры и мероприятий предоставляется как участнику СВО, так 
одновременно одному или нескольким членам его семьи. Для этого необходимо обратиться в учреждение (кассу) в дни и часы 
работы и предъявить соответствующие документы (копии или оригиналы), подтверждающие принадлежность заявителя к уча-
стию в СВО и (или) члену семьи участника СВО.

Как отметили в городском комитете по культуре, перечень бесплатных мероприятий, в том числе концертов, спектаклей, теа-
тральных постановок, культурно-досуговых, культурно-образовательных и культурно-массовых мероприятий, с указанием даты 
и времени их проведения и контактными данными, будет заблаговременно размещаться на сайтах учреждений.

Все меры поддержки участников СВО и членов их семей можно посмотреть на сайте: https://твойконтракт.рф/
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Александр Кузьмичёв,  
председатель Ивановской городской думы

«Ты выстоял, великий 
Сталинград» 

2 февраля в нашей стране отмечает-
ся День воинской славы России – День 
разгрома советской армией немецко-фа-
шистских войск в Сталинградской бит-
ве. Мы окончательно захватили инициа-
тиву в борьбе с нацистами, а затем наша 
армия довела дело до полного разгро-
ма врага.

История человечества не знала бит-
вы, равной Сталинградской. Массирован-
ные немецкие бомбардировки полностью 
разрушили город, превратив его в горя-
щие руины. Земля на Мамаевом кургане 
в прямом смысле слова была пропита-
на кровью. Битва была отмечена неверо-
ятным героизмом советских солдат трех 
фронтов, который потряс немцев, унич-
тожил группу армий «В» и подорвал их 
боевой дух. 

В обороне города на Волге ивановцы 
принимали участие как в составе сфор-
мированной у нас в области 49-й стрел-
ковой дивизии, так и в других соедине-
ниях, были задействованы в операции, в 
ходе которой была окружена 6-я немец-
кая армия под предводительством гене-
рала Паулюса. Большинство ивановцев 
погибли, защищая Родину, – 3,5 тысячи 
солдат навсегда остались лежать в ста-
линградской земле. 211 наших воинов 
были награждены орденами и медаля-
ми. Мы чтим память героев, погибших 
на полях сражений под Сталинградом, и 
возлагаем цветы к мемориальному ком-
плексу, установленному на кладбище в 
м. Балино.

В те страшные годы многими пред-
приятиями и учреждениями города 
Иваново были приняты обязательства 
по оказанию помощи сталинградцам. 
Усилиями наших земляков на постра-
давших территориях были организо-
ваны школа-семилетка, ясли и дет-
ский сад, терапевтическая больница на  
25 коек, поликлиника на четыре кабине-
та с полным оборудованием и медицин-
ским персоналом. 

Текстильные фабрики и комбинаты 
помогали изготовлением одежды, по-
стельного белья, трикотажных изделий. 
Члены артели «Ленинский путь» поста-
новили дать сверхплановой продукции 
сталинградцам, отработать два выходных 
дня, а средства передать фонду помощи.

Сталинград – город, ставший симво-
лом величайшего мужества, останется 
навсегда в памяти цивилизованного че-
ловечества. Никогда не будет предан заб-
вению массовый подвиг наших людей. 

 Мы будем делать все, чтобы память 
о героических страницах нашей исто-
рии передавалась молодым поколениям, 
чтобы для каждого молодого россияни-
на подвиг наших солдат, их величайшая 
сила духа были бесспорны!

ПРИЕМ ИЗБИРАТЕЛЕЙ 

ПО ОДНОМАНДАТНЫМ ОКРУГАМ

Округ № 3: Сергей Гришин

14 февраля, 13:00–15:00, пл. Революции, 4, 

общественная приемная председателя партии 

«Единая Россия» Д.А. Медведева, офис 33, тел. 59-46-57

Округ № 4: Елена Рясина

10 февраля, 15:00–17:00, пл. Революции, 4, общественная 

приемная председателя партии «Единая Россия» 

Д.А. Медведева, офис 33, тел. 59-46-57

3, 17 февраля, 13:00–15:00, ул. Панина, 26а,  

по предварительной записи 

по тел.: 8 910 691 10 11, 8 910 691 15 11 (Дарья)

Округ № 6: Борис Мурванидзе

7 февраля, 13:00–15:00, пл. Революции, 4, 

общественная приемная председателя партии 

«Единая Россия» Д.А. Медведева, офис 33, тел. 59-46-57

Округ № 7: Сергей Томс

3 февраля, 15:00–17:00, пл. Революции, 4, 

общественная приемная председателя партии 

«Единая Россия» Д.А. Медведева, офис 33, 

тел. 59-46-57

Округ № 9: Андрей Жеглов

24 февраля, 15:00–17:00, пл. Революции, 4, 

общественная приемная председателя партии 

«Единая Россия» Д.А. Медведева, офис 33, тел. 59-46-57

4 февраля, 16:00–18:00, пр. Ленина, 114 (ЦКиО), 

по предварительной записи по тел. 8 910 699 50 05 

(дистанционно)

Округ № 10: Ольга Чибизова

12 февраля, 9:00–11:00, пл. Революции, 4, общественная 

приемная председателя партии «Единая Россия» 

Д.А. Медведева, офис 33, тел. 59-46-57

Округ № 11: Виктория Заинчковская

28 февраля, 9:00–11:00, пл. Революции, 4, общественная 

приемная председателя партии «Единая Россия» 

Д.А. Медведева, офис 33, тел. 59-46-57

Округ № 15: Иван Андреев

28 февраля, 13:00–15:00, пл. Революции, 4, общественная 

приемная председателя партии «Единая Россия» 

Д.А. Медведева, офис 33, тел. 59-46-57

Округ № 16: Владимир Козлов

13 февраля, 13:00–15:00, пл. Революции, 4, общественная 

приемная председателя партии «Единая Россия» 

Д.А. Медведева, офис 33, тел. 59-46-57

ГРАФИК ПРИЕМА ИЗБИРАТЕЛЕЙ ДЕПУТАТАМИ ИВАНОВСКОЙ 
ГОРОДСКОЙ ДУМЫ СЕДЬМОГО СОЗЫВА В ФЕВРАЛЕ

Александр Кузьмичёв, председатель Ивановской городской думы

5 февраля, 9:00–11:00, пл. Революции, 4, общественная приемная председателя партии «Единая Россия» Д.А. Медведева, офис 33, тел. 59-46-57

Галина Бочкова, заместитель председателя Ивановской городской думы

7 февраля, 9:00–11:00, пл. Революции, 4, общественная приемная председателя партии «Единая Россия» Д.А. Медведева, офис 33, тел. 59-46-57

Татьяна Петрова, заместитель председателя Ивановской городской думы

14 февраля, 9:00–11:00, пл. Революции, 4, общественная приемная председателя партии «Единая Россия» Д.А. Медведева, офис 33, тел. 59-46-57

ПРИЕМ ИЗБИРАТЕЛЕЙ ДЕПУТАТАМИ ИВАНОВСКОЙ ГОРОДСКОЙ ДУМЫ 

ПО ЕДИНОМУ ГОРОДСКОМУ ОКРУГУ ИВАНОВО

Александр Бакакин

6 февраля, 10:00–11:45, дистанционно, по предварительной записи  

по тел. 8 906 512 67 76 

Виктор Лисицин

27 февраля, 18:00–20:00, пл. Революции, 6, 9-й этаж, к. 916,  

по предварительной записи по тел. 8 910 999 44 33

Владимир Синицин

10, 24 февраля, 13:00–15:00, пл. Революции, 6, 9-й этаж, к. 915,  

по предварительной записи по тел. 8 (4932) 41-13-98

Олег Мишагин

6 февраля, 15:00–17:00, пл. Революции, 4, общественная приемная 

председателя партии «Единая Россия» Д.А. Медведева, офис 33, тел. 59-46-57

Евгений Ячменев

21 февраля, 9:00–11:00, пл. Революции, 4, общественная приемная 

председателя партии «Единая Россия» Д.А. Медведева, офис 33, тел. 59-46-57

20 февраля, 16:00–18:00, ул. Маршала Василевского, 6 (МБОУ «Средняя школа 

№ 17»), по предварительной записи по тел. 8 901 683 35 65

Леонид Денисов

22 февраля, 13:00–15:00, пл. Революции, 6, к. 913, по предварительной записи 

по тел. 8 910 668 85 08

Заявленные приемы будут проводиться по предварительной записи по телефону. Дополнительная информация – по тел. 30-05-11

Новые нацпроекты – новый этап
Каждый год руководители школ и муниципалитетов, а также 

представители региональной власти собираются вместе, чтобы 
поговорить о перспективах развития сферы образования, на-
метить основные векторы – так сказать, «дорожную карту». На 
форуме директора также имеют возможность поделиться опытом, 
новыми наработками и программами. «Мы ждем этот форум, 
потому что он является площадкой для профессионального 
общения, для обмена опытом, где обсуждаются стратегические 
направления развития системы образования. Мы, естественно, 
должны быть в тренде», – поделилась Ирина Румянцева, директор 
Китовской средней школы.

Говорили в том числе и о новых национальных проектах, в 
рамках которых будут работать образовательные учреждения. В 
первую очередь они направлены на повышение качества образо-
вательного процесса и модернизации инфраструктуры образова-
тельных организаций.

«С этого года у нас новый этап, – отметила Екатерина Ксено-
фонтова, директор департамента образования и науки Иванов-
ской области на пленарном заседании «Приоритеты развития 
региональной системы образования в 2025 году». – Наш регион 
участвует в трех национальных проектах в сфере образования – 
это «Молодежь и дети», «Семья» и «Кадры»». 

Для их успешной реализации на уровне региона будут сфор-
мированы местные проекты: «Все лучшее детям», «Педагоги-на-
ставники», «Профессионалитет», «Капитальный ремонт детских 
садов» и «Поддержка агроклассов».

Приоритетными направлениями образования станут ком-
плексное обновление материально-технической базы, поддержка 
педагогических кадров (в том числе молодых специалистов), раз-
витие системы профобразования в соответствии с потребностями 

рынка труда, профориентация школьников и создание условий 
для развития талантов обучающихся.

Педагогам рассказали и о закупке государственных учебни-
ков и учебного оборудования. В следующем году нашим школам 
предстоит закупить новые учебники по «Всеобщей истории», 
«Истории России», «Обществознанию», «Труду» и «ОБЗР». Процесс 
пройдет в несколько этапов, но, как отметили специалисты, к 
началу будущего учебного года все образовательные учреждения 
будут укомплектованы новыми государственными учебниками. 

Стратегия – дело государственное
По поручению президента России, Минпросвещения РФ 

формирует стратегию развития образования до 2036 года и на 
перспективу до 2040-го. В этой работе могут принять участие 
все субъекты Федерации. Участники форума присоединились 
к обсуждению. Были организованы площадки, на которых свои 
предложения в стратегию внесли представители педагогической 
общественности, совета директоров школ, руководители муници-
пальных органов управления образованием Ивановской области.

Гости мероприятия также приняли участие в проектной ра-
боте и мастер-классах директоров по нескольким направлениям: 
«Обеспечение качества образования в малокомплектных школах и 
школах с низкими результатами», «Опыт внедрения форм и систем 
оценивания результатов освоения образовательных программ», 
«Возможности проекта «Школа Минпросвещения России» для 
развития образовательной организации», «Система работы специ-
ализированных профильных классов».

Как отметили в областном департаменте образования и науки, 
по результатам форума состоится обсуждение в муниципалите-
тах, и они смогут применять те решения и рекомендации, которые 
здесь услышали, уже в своей работе 

«Качество образования: 
современные вызовы»
С какими вызовами предстоит столкнуться 

нашему образованию? Каковы векторы 
развития этой сферы? Как повысить качество 

образования? Эти и другие вопросы обсудили 
участники регионального форума директоров 

школ Ивановской области. Он проходит уже 
в третий раз, и в этом году приехало более 

250 участников со всей области. Тема встречи 
нынешнего года – «Качество образования: 

современные вызовы»

текст: Дарья Володина
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Автовендетта
К сожалению, даже простые вопросы, 

которые могли бы решиться вполне мир-
но и дружелюбно, из-за хамства превра-
щаются в проблему. Проблему парковок 
во дворах многоквартирных домов.

Споры, а порой и битвы не утихают. 
Машин много, земли мало. Но на самом 
деле не хватает не столько самих авто-
мест, сколько добрососедства и желания 
считаться с соседями. 

История, которую рассказала редак-
ции «РК» читательница Ирина, наверняка 
не уникальна. Тем не менее ситуация, 
произошедшая в доме по улице Сакко, 
33а, не укладывается в голове. 

«Мы не так давно переехали в этот 
дом и мало кого знаем из соседей, – рас-
сказывает Ирина. – А в канун Нового года 
наконец-то купили машину – недорогую, 
не новую, но свою. Живем мы втроем с 
сыновьями. Младший – студент. Старший 
работает, я тоже кручусь на двух работах, 
то есть эта машина далась нам нелегко. 
Но радость от покупки была омрачена 
почти в первый же день.

В нашем доме всего один подъезд, 
перед входом – газон и тротуар, так что 
места для парковки почти нет. А сзади 
дома есть небольшая площадка, которой 
и пользуются все жильцы. В день по-
купки мы поставил там свою «ласточку» 
на свободное место. Через два часа нас 
ждал неприятный сюрприз – исцара-
панный корпус прямо по всему кругу: 
крылья, двери, капот, багажник и даже 
крыша, скорее всего, корябали каким-то 
большим гвоздем или ножом. Как потом 
выяснила экспертиза, нанесенный урон – 
около 200 тысяч рублей. Представляете, 
как это всё неприятно и горько – купили 
машину и в первый же день такое».

Можно было подумать, что это дело 
рук малолетних хулиганов – к сожалению, 
подростки нередко развлекаются пор-
чей чужого имущества. Но жители дома, 
сочувствуя Ирине, в один голос говорили: 
скорее всего, это соседка N (имя не назы-
ваем), которая провозгласила это место 
своим личным и не позволяет никому 
ставить на него машины. Увидев, как кто-
то заезжает туда, она выглядывает, кричит 

и ругается, требуя убрать с «ее места свои 
тачки». Те, кто не реагирует на угрозы, об-
наруживают потом у своих машин проко-
лотое колесо, расцарапанные двери или со-
рванные зеркала. В нашем случае никаких 
предупреждений не было, то есть от нас 
эта соседка N не требовала ничего. Видимо, 
сразу пошла на упреждающую атаку, что-
бы и нам не повадно было занимать место. 
Жесть, да? Просто не хочется верить, что 
всё это так и есть».

Никто эту лжесобственницу земли за 
руку не поймал, идти с иском в суд пока 
не с чем, это все понимают. Но заявле-
ние в полицию Ирина все-таки написала. 
«Участковый пришел, опросил соседей, 
они все единодушно высказали ему свои 
подозрения, но он только посочувство-
вал: если нет никаких доказательств – 
ни прямых, ни косвенных, – дело безна-
дежное. Правда, проникшись ситуацией, 
посоветовал установить камеру видео-
наблюдения. Если негодяйка (или ее 
сообщник) захочет повторить «наказание 
за непослушание», вот тут уже ей можно 
будет что-то предъявить.

Забегая вперед, скажу, что сыновья 
нашей героини так и сделали: устано-
вили систему видеонаблюдения около 
своего дома и предупредили об этом 
жильцов – это законно. А соседке N или 
придется смириться, что выбранное ею 
автоместо общее, или она попадется на 
камеру в момент совершения неправо-
мерных действий. 

Юристы Ирине сказали: по закону, 
если парковка ничем не огорожена, а не-
которые жильцы просто считают какое-то 
место своим, при этом у них никаких до-
кументов об этом нет, эту проблему нужно 
решать на общем собрании жильцов. 

 Захват земли
Что все-таки делать, если вы стол-

кнулись с захватом парковочного места у 
дома? Захватчики ведь нередко не только 
грозят и ругаются, но и реально уста-
навливают в общем дворе ограждения 
для парковки своей машины, причем не 
только металлические, но и бетонные.

Первым делом нужно выяснить, кому 
принадлежит земля, на которой распо-

ложены парковочные места. Напишите 
заявление в администрацию города, 
свою управляющую компанию и ТСЖ. 
Администрация должна ответить вам 
в течение 30 дней, ТСЖ и УК – 10 дней. 
Далее в зависимости от ответа возможны 
следующие варианты:

земля относится к участкам под 
многоквартирными домами (МКД), то 
есть использовать ее могут все собствен-
ники квартир в равной доле (ЖК РФ, 
ст. 36), и захват парковочного места од-
ним из жильцов незаконен.  

земля является государственной 
или муниципальной. В этом случае ее 
может использовать каждый гражданин 
(ГК РФ, ст. 262);

земля оформлена в собственность 
физического или юридического лица. 
Здесь нужно запросить правоустанавли-
вающие документы у собственника, 
а далее выяснять, кем и на каком основа-
нии была осуществлена продажа участка 
у жилого дома.

Праведный демонтаж 
Вице-президент Ассоциации юри-

стов по регистрации, ликвидации, бан-
кротству и судебному представитель-
ству Владимир Кузнецов подтверждает: 
«В ситуации, когда один из собственни-
ков жилого помещения в МКД произ-
вольно занял часть придомовой терри-
тории для организации собственного 
парковочного места, жильцы вправе 
обратиться с заявлением в управляю-
щую компанию, местную администра-
цию, а также в правоохранительные 
органы. В тексте следует указать, что 
по такому-то адресу появилось не-
законное ограждение, которое не 
позволяет использовать земельный 
участок, находящийся в государствен-
ной, муниципальной или общедолевой 
собственности, и вы просите его де-
монтировать. Также попросите сооб-
щить вам о результатах в письменной 
форме. Заявление нужно направить на 
имя главы администрации. Как правило, 
приведенный выше порядок позволяет 
достичь результата с минимальными 
затратами сил и времени».

 Ну а если вдруг автовладельцы 
за свой счет благоустроили место под 
парковку, например засыпали ее щебнем, 
положили асфальт, установили забор, об-
лагородили территорию и так далее? По 
закону, даже это не делает их собствен-
никами участка. То же самое касается и 
ситуации, когда водитель самостоятельно 
очистил участок от снега. 

Будут и штрафы
Правда, привлечение нарушителя к 

ответственности – более сложная задача, 
чем демонтаж незаконных ограждений, 
говорят юристы. Дело в том, что автовла-
дельцы, как правило, используют парковки 
во дворах ночью. Днем они находятся на 
работе, поэтому место пустует. Контроли-
рующие органы, напротив, обычно прихо-
дят с проверками в рабочее время. Так что 
если в вашем дворе есть такой постоянный 
нарушитель, собирайте доказательства 
(фото и видео) – они пригодятся.  

Согласно ст. 7.1 КоАП, самовольное 
занятие земельного участка влечет на-
ложение административного штрафа. 
В случае если не определена кадастро-
вая стоимость земельного участка, раз-
мер штрафа для граждан составляет от 
5000 до 10 000 рублей 

текст: Ольга Хрисанова
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ДВОРОВЫЕ ПАРКОВОЧНЫЕ ВОЙНЫ 
СТА ЛИ ПАРТИЗАНСКИМИ

Как уладить конфликт из-за машино-места у дома? Можно ли поставить самовольное ограждение? 
Расскажем, как действовать, чтобы защитить свои права и не нарушить права соседей
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текст: Светлана Иванова

текст: Ольга Хрисановаэкономика

Ивановская область вновь заняла третье место 
после Москвы и Санкт-Петербурга по объему продаж на 
крупнейших российских маркетплейсах, став лучшим 
региональным продавцом в 2024 году. Объем продаж 
составил почти 165,3 млрд рублей.

Учитывая объемы продаж ивановских компаний на 
электронных торговых площадках, маркетплейсы пред-
лагают для региональных предпринимателей особые ус-
ловия. Напомним, в 2023 году на одном из маркетплей-
сов создан специальный раздел «Сделано в Ивановской 
области» с товарами региональных производителей, в 
котором размещено более 225 тыс. карточек продукции 
из Ивановской области. В 2024 году аналогичный раздел 
создан и на другом маркетплейсе. 

Помощь в регистрации и продвижении на торговых 
площадках предпринимателям предлагает ивановский 
центр «Мой бизнес». Его директор Ирина Корнилова 
отметила: «Эта мера поддержки является одной из самых 

востребованных. У целого ряда наших компаний уже есть 
успешный опыт реализации своей продукции именно на 
маркетплейсах. К примеру, под брендом Miami произво-
дится женское нижнее белье высокого качества в среднем 
ценовом сегменте. История компании началась с хобби ее 
основательницы. Но за несколько лет небольшой стартап 
вырос в успешное производство, которое сейчас представ-
лено на всех крупнейших маркетплейсах. Все модели раз-
рабатывают самостоятельно и успешно конкурируют на 
маркетплейсах с аналогичными товарами. При поддержке 
центра «Мой бизнес» компания регулярно участвует в 
международных выставках, расширяет географию продаж 
и широко представлена на отечественных маркетплейсах. 
Услугу по продвижению продукции они также получали в 
нашем центре.

Как и компания Iren Renetti. Они занимаются про-
изводством мужского, женского, детского трикотажа. 
Бренд рос постепенно с 2021 года. Сначала производ-

ство располагалось в небольшом помещении на 
200 кв. м, а в 2023 году открылся крупный цех. Сейчас 
это крупная компания. 

Мы помогаем предпринимателям разобраться в 
интеграции программы 1С с маркетплейсом WB, в на-
стройке и ведении таргетированной рекламы в соцсетях 
(в течение одного месяца). Обучаем и многим другим 
тонкостям работы на маркетплейсах. Всё это очень 
востребовано.

Более 28 тыс. услуг мы предоставили для малых 
и средних предпринимателей Ивановской области с 
2019 по 2024 год. Свыше 900 получили поддержку в 
выходе на электронные торговые площадки, регистра-
ции товарного знака и сертификации продукции. Мы 
компенсируем им эту услугу на условиях софинанси-
рования – 80%, самостоятельно они оплачивали бы ее 
полностью. 

Напомню, что региональный центр «Мой бизнес» 
действовал в рамках нацпроекта «Малое и среднее пред-
принимательство и поддержка индивидуальной пред-
принимательской инициативы». А с 2025 года начались 
новые программы поддержки бизнеса, одна из них по 
национальному проекту «Эффективная и конкурентная 
экономика». Заходите, разбирайтесь, присоединяйтесь – 
условия для успеха созданы» 

Из Иванова – онлайн 
По итогам прошлого года наш регион сохранил лидерские 
позиции в электронной коммерции

Вместо 7,3 – 9,5 процентов
В январе 2025 года министр труда 

и социальной защиты РФ Антон Котя-
ков сообщил о пересмотре размеров 
пособий и пенсий. Изначально их пла-
нировалось увеличить на прогнозируе-
мый уровень инфляции – 7,3%. Однако 
Росстат оценил фактический уровень 
в 9,5%. В результате президент России 
Владимир Путин поручил провести 
доиндексацию социальных выплат, по-
собий и компенсаций.

 «Детские пособия»
С 1 февраля 2025 года проиндексиру-

ют ряд детских пособий, включая выпла-
ты по беременности и родам. Так, если 
страховой стаж женщины составляет ме-
нее шести месяцев, она получает пособие 
в размере минимального размера оплаты 
труда (МРОТ). Как сообщили в отделении 
социального фонда России по Иванов-
ской области, с 1 января МРОТ был по-
вышен почти на 17% и теперь составляет 
22 440 рублей. Таким образом, с февраля 
2025 года минимальные размеры пособия 
по беременности и родам составят 
103 285 рублей при одноплодной бере-
менности, 115 089 рублей – при ослож-
ненных родах и 143 123 рубля – при 
многоплодной беременности.

Единое ежемесячное пособие пре-
доставляется беременным женщинам, 
зарегистрировавшимся в медицинском 
учреждении на ранних сроках – до 12 не-
дель, а также семьям с детьми в возрасте 
до 17 лет. Важно, чтобы средний доход 
на одного члена семьи не превышал 
регионального прожиточного минимума, 
который с 1 января 2025 года составляет 

17 733 рубля. С февраля 2025 года размер 
единого пособия на детей будет варьиро-
ваться от 8800 до 17 700 рублей в месяц. 
Для беременных женщин эта сумма 
составит от 9600 до 19 300 рублей.

Чтобы получить единое пособие, не-
обходимо подать заявление через портал 
«Госуслуги» или обратиться в отделение 
Социального фонда России (СФР), при-
ложив документы о доходах и составе 
семьи. Выплаты будут производиться с 
1-го по 25-е число каждого месяца.

При рождении ребенка граждане 
России имеют право на единовремен-
ное пособие от государства. Эта вы-
плата полагается одному из родителей, 
независимо от того, кто оформляет 
отпуск по уходу за ребенком. Пособие 

также доступно безработным родите-
лям, а также опекунам и попечителям 
новорожденных. До 31 января 2025 года 
единовременное пособие составляло 
24 604 рубля. С 1 февраля сумма уве-
личится до 26 941 рубля. При рождении 
нескольких детей пособие будет начис-
лено за каждого.

Пособие назначается автоматиче-
ски, как только ЗАГС передает данные о 
рождении ребенка в Социальный фонд 
России. Обычно этот процесс занимает не 
более 10 рабочих дней. Если с этим воз-
никли сложности, родители могут подать 
заявление на его получение, отправив 
необходимые данные в СФР. Заявление 
также можно подать дистанционно через 
портал «Госуслуги».

Индексация пенсий 
С 1 февраля произойдет дополни-

тельная индексация страховых пенсий до 
уровня фактической инфляции – 9,5%.

В январе 2025 года страховые пен-
сии россиян были увеличены на 7,3% в 
соответствии с прогнозной инфляцией 
по итогам 2024 года. С февраля пенсио-
неров ждет дополнительная индексация 
до фактического роста цен, составивше-
го 9,5%. 

Социальный фонд России направит 
пенсионерам проиндексированные до 
этого показателя выплаты уже в феврале. 
Вместе с повышенной пенсией за февраль 
гражданам также будет перечислена 
доплата за январь с учетом доиндексации 
с 7,3 до 9,5%. 

Особенность этого года в том, что 
теперь индексация также распростра-
няется и на работающих пенсионеров. 
Это значит, что повышение обеспечено 
всем получателям пенсий, независимо от 
наличия у них работы.

Пособия по безработице
С 1 февраля 2025 года пособие по 

безработице также увеличится на 9,5%. 
Размер минимального составит 
1764 рубля, максимального – 15 044. 
Подавать заявление на перерасчет посо-
бия по безработице не нужно, все будет 
сделано автоматически. 

Полный перечень категорий граж-
дан, которым будет произведен перерас-
чет, можно посмотреть в Постановлении 
Правительства РФ от 23.01.2025 № 33 
«Об утверждении коэффициента индек-
сации выплат, пособий и компенсаций в 
2025 году» 

Пособия проиндексируют
С 1 февраля более 40 различных социальных выплат, пособий и компенсаций вырастут на 9,5%. Это и так называемые детские пособия, 

и ежемесячные выплаты для ветеранов Великой Отечественной войны и участников боевых действий, а также для чернобыльцев, 
Героев России, Героев Труда и людей с инвалидностью



6 быт
в ы х о д и т  е ж е н е д е л ь н о

31 января | 2025 г. | № 4 (27290)

текст: Дарья Володина

Китайский напиток
Правда, есть традиции, которые 

поддерживают большинство семей. Ну 
кто, например, не любит посидеть за 
чашечкой чая вечерком или в выходные 
на свежем воздухе и провести время, 
приятно беседуя и смакуя вкус? Тем 
более сейчас традиции русского чаепи-
тия стали активно возвращать в наш быт. 
Только в Иванове мы насчитали несколько 
арт-пространств, где можно отведать 
напиток по всем правилам. 

Кажется, чаепитие на Руси было 
всегда. Ну кто не помнит дородную 
кустодиевскую купчиху с самоваром? 
Когда чай появился в нашей стране, не-
известно, но можно с определенностью 
сказать, что напиток на Русь пришел из 
Китая. Сначала наши купцы пробовали 
его в Азии, затем стали завозить в Рос-
сию. Торговый путь в Москву из Пекина 
был долгим и сложным, а потому цена на 
чай оказывалась космической: полкило 
заварки приравнивалось по стоимости 
к килограмму черной осетровой икры. 
Если перевести на наши деньги – 70 ты-
сяч рублей! Понятно, с таким ценником 
чай долгое время могли себе позволить 
только богатые и знатные люди.

Однако пришла цивилизация – появи-
лись морские и железные пути, началось 
триумфальное шествие напитка по Руси. 
К 1890-м он был введен даже в армейское 
пищевое довольствие. Этот напиток в на-
шем суровом климате буквально просился 
на столы – ароматный, насыщенный, а 
главное – горячий. Китайский чай стали 
подавать в вокзальных трактирах и на 
почтовых станциях: он согревал путников, 
уставших и замерзших в долгой дороге, 
располагал к душевным разговорам. 

Чайные – на смену  
«пьяным» заведениям

В какой-то момент чай стал едва 
ли не самым популярным «угощением» 
среди обычных людей: появились чайные, 
которые стали альтернативой традицион-
ным «пьяным» заведениям и поощрялись 
государством. 

Первая чайная открылась в Санкт-Пе-
тербурге в 1882 году. А зачинателем 
традиций русского чаепития считается 
Тульская губерния – в том числе из-за 
связи со знаменитыми тульскими пряни-
ком и самоваром.

Чайные начинали работать в 5 утра, 
чтобы в них могли попасть те, кто рано 
выходит на работу: ямщики и булочники, 
почтальоны и лавочники. В общем, обыч-
ный рабочий люд. Заведения преврати-
лись в центры досуга, ведь там можно 
было не только попить чаю, но и поиграть 
в бильярд (в комнатах стояли столы), 
почитать свежие газеты, послушать грам-

мофон. К чаю также подавались разные 
вкусности: молочные продукты, бубли-
ки, выпечка и, конечно, сахар. Чайные 
просуществовали вплоть до начала НЭПа, 
а потом потихоньку исчезли или были 
переформированы в обычные столовые.

«Фальшивый» чай 
В какой-то момент чай стал настолько 

популярным напитком, что некоторые 
предприимчивые граждане решили на 
нем «сделать деньги», иными словами – 
смошенничать. Появился, например, так 
называемый «спитой» чай. Специальные 
люди («поисковики») собирали по тракти-
рам и помойкам использованную заварку, 
сушили ее и продавали производителям 
чая, а те, в свою очередь, добавляли уже 
использованный продукт в чайный лист 
для увеличения общего веса. Такая заварка 
была, безусловно, опасна: ведь пока она 
лежала в помойной яме, вбирала в себя 
плесень и разные нечистоты. При этом, 
чтобы придать заварке нужный цвет, ее 
красили ядовитыми веществами.

Еще одна разновидность фальшивого 
чая – «копорка», или «копорский чай» (от 
названия местности Копорье в Петер-
бургской губернии, где производили этот 
напиток). Сейчас мы с удовольствием 
завариваем и пьем высушенные листья 
иван-чая (а это и есть копорский чай), а в те 
времена его продавали как суррогат.  

Удивительно, но в 1840-х годах полицей-
ским уставом запрещалось употребление 
копорского чая – как вместе с китайским, 
так и отдельно (кстати, сбор иван-чая тоже 
был запрещен).

Кроме того, под видом чая в России 
в разное время продавались сушеные 
листья дуба, березы, ясеня, смороди-
ны, душицы (орегано), бадьяна и иных 
растений.

Сам варит и сам греет
Культура чаепития стала визитной 

карточкой России. Многие известные 
писатели обожали чай. Лев Толстой так 
писал о нем: «Я должен был пить много 
чая, ибо без него не мог работать. Чай 
высвобождает те возможности, которые 
дремлют в глубине моей души». А Блок 
говорил, что хлебнувшая чаю душа «рас-
парит кручину», то есть освободится от 
мрака и тоски. 

К слову, особую роль играл и само-
вар. Об этом нам рассказала ивановка 
Светлана Устинова – женщина много 
знает о традициях, поскольку регулярно 
проводит чайные церемонии в русском 
стиле: «Самовары бывали разных  
объемов. Например, домашние от  
3 до 8 литров, а вот ресторанные раза в 
три больше – даже пятнадцать литров. 
Самовар не только давал кипяток для 
напитков, но также мог прогреть неболь-

шое помещение, словно печка. Именно 
поэтому многие стремились приобрести 
самовар, хотя удовольствие это было не 
из дешевых. Цена определялась по весу: 
чем тяжелее, тем дороже».

Главный чайный принцип в России – 
 организовать процесс хлебосольно. «Чай 
следует пить долго, с чувством, с расста-
новкой, не впустую, с закусками – пи-
рогами, баранками, сушками, медом да 
вареньем, – рассказывает Светлана. –  
После русского чаепития люди должны 
вставать из-за стола сытыми».

Оказывается, раньше других чаепи-
тие превратили в некий ритуал дворяне, 
правда, они использовали в основном 
«изящные» традиции, которые скопиро-
вали у англичан. А вот купцам и боярам 
было важно показать богатство, так что 
столы к чаю были накрыты от души, с 
яркой посудой, скатертями. Как говорит-
ся, «дорого-богато». Кстати, пить чай из 
блюдца – купеческая традиция. 

«Пить вприглядку»
«Только у нас чай готовят в два захода: 

сначала крепко заваривают чайные листья 
в маленьком чайнике (он устанавливается 
на макушку самовара, сверху – тряпичная 
кукла). Готовую заварку разливают по 
чашкам, добавляя кипяток из самовара: 
так каждый может самостоятельно регу-
лировать крепость напитка», – рассказала 
Светлана. 

Важно, чтобы во время чаепития 
всем хватило сахара, даже если есть 
варенье или мед. В сахарнице – одна 
ложечка для насыпания, для размеши-
вания в чашке – у каждого своя. Если 
сахар кусковой, подавали специальные 
щипчики – «кусачки», чтобы можно было 
расколоть сахар. 

Кстати, есть интересные выражения: 
«пить чай вприкуску» – значит обмаки-
вать кусочек сахара в напиток, а после 
есть его. А вот «пить чай вприглядку» 
означало пить чай без всего, «пустой», 
лишь глядя на вазочку, где лежит сахар. 
Подадут сладость, скорее всего, только на 
праздник или в выходные. 

В мире существует интересное поня-
тие – «русский чай». В Англии так называ-
ют чай с лимоном (и правда, практически 
нигде этот цитрус в чай не добавляют –  
только в России). В Японии «русский чай» – 
это всегда чай с вареньем, а в Америке – с 
добавлением цедры, корицы, гвоздики и 
соков – апельсинового или ананасового. 
Причем подают его еще и со сливками. 

А для нас «русский чай» и «русское 
чаепитие» – это символ душевных встреч, 
добрых разговоров и домашнего уюта. 
Чай по-прежнему является главным на-
питком во многих семьях, и эта тенден-
ция вряд ли изменится 

НеобыЧАЙные  
традиции

Семейные традиции… Одни отмечают дни рождения на природе, другие каждое лето на велосипедах отправляются  
на «покатушки» по региону, третьи – собирают открытки. В минувшее воскресенье отмечался праздник семейных традиций,  

и, как оказалось, они разные, интересные, самобытные
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У китайцев свои традиции: они считают, что в эти дни 
природа пробуждается, покровителем года становит-
ся одно из 12 животных определенного цвета (в этот 
раз – зеленая деревянная змея). В подарок они дарят 
друг другу мандарины как символ благополучия и 
достатка, а вместо новогодних елок в Поднебесной – 
красные бумажные фонарики. 

Китайцы разъехались
Такой обязательно повесит в сво-

ем общежитии студент ИГЭУ из города 
Жичжао Сиу Сиэнь. Он учится в Иванове 
по программе обмена уже второй год. 
Большинство китайцев, живущих в России, 

обычно стремятся вернуться домой на новогодние празд-
ники к родственникам. Но Сиу в этот раз не поедет –  
транспортные нагрузки, как и цены на билеты в предно-
вогодний период, запредельно высокие. Парень смеется: 
«Буду отмечать Новый год Змеи со своими китайскими и 
русскими друзьями здесь. Хорошо, что ребята в обще-
житии еще не убрали новогоднюю елку – совместим 
праздники. Приготовлю традиционную курицу – рецепт 
нашей семьи. Нужные приправы заказал в интернете, в 
ивановских магазинах их не купишь. Мы ведь не ждем, 
как у вас, боя курантов, а сам Новый год по традиции 
вообще начинается днем, каждый раз в разное время, 
в этом году около 15:40 – он просто наступает, и всё. 
Звоню родным, поздравляю. Они, конечно, расстроились, 
что я не приеду, но все всё понимают – ехать очень доро-
го. Хотя в других семьях на такое могли бы и обидеться. 
Если бы я был дома, то обязательно поехал с родными 
в Пекин. Родители уже купили билеты,  хотят увидеть 
главные достопримечательности нашей столицы: Двор-
цы императора и, конечно, Великую китайскую стену. 
Они там ни разу не были. У нас очень развит внутрен-
ний туризм. Вообще, во время праздника у нас принято 

ходить по ресторанам и смотреть на парады драконов. 
Будет много шума и пиротехники. Чем громче взрыв 
петард, тем лучше, ведь это отпугивает злых духов. Я 
верю в это, несмотря на то что здесь в Иванове изучаю 
серьезную науку – автоматизацию энергосистем. Всех с 
Новым годом! Процветания и мира вашим семьям». 

Медики тоже празднуют
Ирина Сибирева – главный врач 

ивановской клиники традиционной 
китайской медицины. Долгое время она 
работала в государственных больницах, 
пока не поняла: ей интересно нечто дру-

гое – практика восстановительных восточных методик. 
Ирина Сибирева после 20 лет врачебной практики 
вновь пошла учиться, но теперь уже акупунктурной 
рефлексологии. Начала в Нижегородском мединсти-
туте, потом поступила в Шеньянский университет, а 
позже в Пекинскую медицинскую академию. «Мне 
открылся совершенно другой мир и другие подходы в 
лечении пациентов. Я видела своими глазами, как они 
оздоравливаются с помощью традиционной китай-
ской медицины. В двух словах не расскажешь, но там 
учитываются потоки энергии человека, его импульсы и 
многое другое. Позже у меня в клинике тоже работали 
китайские врачи, и я не переставала удивляться: какой 
положительный эффект имеет это лечение. Их медици-
на – целая философия, и сами китайцы относятся к ней 
как к искусству. Поэтому, конечно, мы уважаем и чтим 
их традиции, в том числе и Новый год.

В первый день праздника по старинной китайской 
традиции мы обязательно проведем настоящую чайную 
церемонию: с благодарностью отпускаем старые энер-
гии и встречаем новые. Это работает. Люди после этих 
классических новогодних ритуалов реально чувствуют 
себя лучше, более наполненными и ресурсными. При 
этом мы всегда завариваем вкусный чай, я привожу его 
из каждой поездки в Китай. Это специальный чай для 
новогодних церемоний – пуэр, чай тибетских монахов и 
другие. Мы рассказываем о традициях, пользе, силе и об 
энергии напитка, слушаем красивые истории, легенды и 
китайскую музыку. Люди довольны, и я счастлива».

Новогоднее ивановское ушу
Президент ивановской областной 

федерации ушу Александр Сутормин 
признается: «Уже много лет изучаю и по-
гружаюсь в китайские традиции, отмечаю 
их Новый год – и в семье, и в спортивной 

федерации. Пусть мы не устраиваем каких-то пышных 
празднеств, как это делают в Китае, но своих ребят, 
конечно, поздравим. Проведем с тренерами традицион-
ную чайную церемонию. Бегать с драконами и львами на 
китайский Новый год не будем – эти атрибуты обычно 
достаем на открытие крупных соревнований и большие 
выступления. В Китае сейчас такие красочные представ-
ления будут повсюду, даже в крупных спортивных школах 
кунг-фу. Мы возили наших ребят туда на соревнования и 
на учебу, они видели все эти шоу с фейерверками соб-
ственными глазами. Это красивый праздник, но все-таки 
наш Новый год всё равно мы любим больше» 

текст: Ольга Хрисанова

Российско-китайский научно-культурный центр ИГХТУ 
продолжает цикл просветительских мероприятий. В 
конце декабря в университете открылся фестиваль 
китайской культуры «Путешествие по Поднебесной». 
Гости могли поучаствовать в традиционной церемонии 
чаепития, поиграть в «китайские шахматы» вейци, 
попробовать себя в каллиграфии, складывании 
китайского оригами и даже боевых искусствах тайцзы.

Чжу синь нянь 
куай юй! 

Или: желаем 
счастливого 
Нового года!

Кто в Иванове отмечает китайский праздник?

Китайский Новый год уже наступил и отмечаться будет еще две недели, вплоть до 12 февраля. 
 Кто не устал от праздников, продолжаем? 

В Ивановском художественном музее в преддверии 
китайского Нового года стартовала экскурсия под 
названием «Восточный экспресс». Участникам сборных  
групп обещают интеллектуальное путешествие по странам 
Центральной и Восточной Азии в экспозиции выставки 
«Ост. Зюйд-ост». Посетители смогут узнать, как в Иваново-
Вознесенске появилась одна из самых крупных частных 
коллекций, представляющая религию и быт Японии, 
Китая, Тибета и Монголии. А еще почему Китай называют 
Поднебесной и насколько разнообразен пантеон божеств 
буддийского мира. 
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Станислав Воскресенский

Мы серьезные средства 
вкладываем и по 
линии нацпроектов, и 
региональные средства 
в преображение 
медицины – имею в виду 
оборудование, ремонты 
больниц. Но главное – это 
не стены, главное – это 
врачи. Средства нужно 
направлять не только на 
инфраструктуру, но и на 
развитие компетенций 
врачей и управленческих 
команд, то есть 
вложиться в людей».

Положительные перемены 
в системе здравоохранения: 

капитальные ремонты, современное оборудование, новые кадры, быстрая запись к специалистам

В рамках национального проекта «Здравоохранение» в 2018–2024 гг.  в Ивановской области отремонтировано 76 медицинских 
учреждений. Но ремонтами положительные изменения не ограничиваются. Губернатор Станислав Воскресенский 

неоднократно подчеркивал, что главное – люди: врачи и пациенты. И тем и другим должно быть комфортно.  
Поэтому комплексно решается проблема с кадрами в медицинских учреждениях, с очередями и записью.  

Расскажем лишь о некоторых результатах нацпроекта «Здравоохранение» в нашем регионе

 Новые медицинские кадры
Посещая медицинские учреждения, губернатор Станис-

лав Воскресенский обязательно общается не только с врача-
ми, но и с пациентами. В этих разговорах постоянно подни-
мается проблема с записью к специалистам. Она  решается 
двумя путями: в медицинские учреждения привлекаются 
новые кадры, внутри учреждений «настраиваются» процессы 
записи и составления расписания.

Станислав Воскресенский признает: «На каждой встрече, 
где бы я ни был, один из главных вопросов – это здравоох-
ранение. Будем заниматься [развитием здравоохранения] –  
будет врачей больше, но самое главное – это такая рутин-
ная, кропотливая, нудная, но важнейшая работа по на-
стройке работы самих больниц. Она в руках главных врачей, 
но, конечно, будем им помогать эту работу настроить. До 
каждой поликлиники дойдем». 

В Ивановской области действует комплекс мер поддержки 
для молодых врачей. В их числе – единовременная выплата на 
первый взнос по ипотеке в размере 900 тысяч рублей; подъем-
ные 300 тысяч рублей для молодых врачей, трудоустроившихся 
в учреждения здравоохранения региона. За четыре года их 
получили 220 врачей. Кроме того, действует федеральная про-
грамма «Земский доктор», благодаря которой в малые города и 
села приехали работать 127 медиков. Отдельные меры действу-
ют для среднего медицинского персонала. 

Эти меры поддержки дают свои результаты. Число вы-
пускников медуниверситета, которые после окончания учебы, 
остаются работать в медучреждениях региона, увеличилось в 
пять раз: с 37 человек в 2017 году до 189 – в 2024 -м. В Ивано-
ве с 2020 года количество таких молодых медиков увеличи-
лось более чем на 40%.

 Даже лифт появился
В прошлом году отремонтирована взрослая 

поликлиника № 2 на ул. Академика Мальцева.  
К ней прикреплено почти 30 тысяч жителей 
областного центра. Мощность поликлиники –  
до 412 посещений за смену. При этом само здание 
было построено в 1965 году, затем проводились 
только косметические ремонты. Теперь же прове-
дены полномасштабные работы. 

По словам пациентов клиники, после преоб-
ражения учреждение узнали не сразу. «Ремонт 
прекрасный. Мы давно здесь лечимся. И что 
внешне, что внутренне – все очень изменилось». 
В трехэтажном здании оборудовали лифт, на 
котором комфортно могут передвигаться мало-
мобильные пациенты. «Первое впечатление, когда 
только пришла в поликлинику после ремонта, – 
просто восторг. Все очень чистенько и уютно, как 
дома», – признается Елена Никонова, которая уже 
около 20 лет наблюдается во 2-й поликлинике. 

Модернизировано не только здание, но и обо-
рудование. В поликлинике № 2 открыли второй 
кабинет ультразвуковой диагностики, закупили 
новое медицинское оборудование и для других 
видов исследований. 

 Поликлинику – не узнать
Еще один пример положительных преобразо-

ваний в ивановском здравоохранении – взрослая 
поликлиника № 11 на ул. Шубиных. Она тоже ни 
разу капитально не ремонтировалась с 1976 года 
до лета 2023-го. 

В поликлинике заменили системы водоснаб-
жения и водоотведения, электрику, систему ото-
пления, привели в порядок фасад, стены и полы, 
заменили двери и окна, организовали доступную 
среду для пациентов с ограниченными возможно-
стями здоровья. Помимо этого закупили мебель 
и новое оборудование: цифровые рентгенаппарат 
и флюорограф, маммограф, эндоскопическую 
стойку.

Осматривая результаты ремонта, губернатор 
Станислав Воскресенский заглянул в кабинет вра-
ча Ларисы Комуховой, поинтересовался, нравятся 
ли ей условия работы. «Работа мне нравится. А 
сейчас особенно приятно – новое помещение. 
Поликлиника изменилась, мы даже ее не узнаем. 
И нам комфортно, и пациентам». Терапевт расска-
зала, что после ремонта рабочие места автомати-
зированы, установлены компьютеры, документы 
ведутся в электронном виде. 

В работу учреждения внедрили бережливые 
технологии: организовали разделение потоков 
пациентов, открытую регистратуру и зону инфор-
мации.  

 «Тяжелое» оборудование – для легкого выздоровления
Изменения в ивановской медицине отмечают не только врачи и пациенты, но и эксперты. Так, летом областной онкодис-

пансер посетил главный онколог Минздрава России, руководитель НМИЦ радиологии Андрей Каприн. Он отметил, что с мо-
мента его последнего визита в учреждение изменилось многое: «Очень достойное новое оборудование, не в каждом регионе 
такое есть». Специалист заметил, что первые результаты переоснащения уже видны: заметна положительная динамика по 
раннему выявлению онкозаболеваний.

По нацпроекту «Здравоохранение» в областной онкодиспансер было поставлено более 100 единиц лечебно-диагностического 
оборудования, в том числе «тяжелое»: томографы, высокоэнергетические ускорители, гамматерапевтический аппарат, ангиограф.

В рамках нацпроекта «Здравоохранение»  
за последние пять лет полностью обновлен автопарк 
скорой медицинской помощи: в настоящее время 
на линию ежедневно выходят автомобили, среди 
которых нет машин старше пяти лет. Кроме того, за 
последнюю пятилетку в учреждения здравоохранения 
закупили свыше 1000 единиц оборудования –  
в 20 раз больше, чем в пятилетку ранее.

Помимо федеральной программы по преображению 
здравоохранения, действует еще и региональная – «Решаем 
вместе». По инициативе Станислава Воскресенского обновили 
детские поликлиники в Родниках, Шуе, Фурманове, взрослую –  
в Тейкове. Прошли ремонты  в детских поликлиниках № 3 и 
№ 10 в Иванове, открыт областной травмпункт. В областной 
детской больнице оборудовали современный ожоговый 
центр. Также в Иванове открылся Центр женского здоровья и 
клинико-диагностический детский центр. 
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О работе, перспективах, взаимоотношениях  
в коллективе, о том, что дают полученные  
навыки молодым людям, мы и поговорили  
с руководителем коллектива.

 – Евгений Николаевич, вы возглавили хор после 
ухода его основателя и многолетнего руководителя 
Александра Жуковского. Было трудно?

 – И да, и нет. Александр Михайлович – замечатель-
ный хормейстер, педагог, организатор и энтузиаст своего 
дела, он развил активную деятельность, в результате 
которой хор стал капеллой мальчиков и юношей, полу-
чившей известность. Хор выступал во многих городах 
страны, а также далеко за ее пределами, побывал в 
Германии, Швейцарии, Италии. Конечно, после такой 
величины возглавить коллектив непросто – это была 
огромная ответственность.

Выпускники капеллы спросили меня, что можно сде-
лать, чтобы увековечить память учителя, какой памят-
ник поставить. И я сказал, что самый лучший памятник –  
если вы продолжите петь.

И они стали приходить на занятия! Мы работали 
безвозмездно, за идею. Прошел год, мы сделали хоро-
ший концерт. Затем договорились, что уж если работать, 
то на результат. Занятия стали проходить уже два раза в 
неделю, мы стали ставить цели, достигать их. Так позже 
возник мужской ансамбль «Классика».

Чуть позже мне предложили возглавить и хоровую 
школу во Дворце творчества. Работа с детьми мне была 
интересна. Начался каждодневный музыкальный труд 
над новыми программами. Мы участвовали во многих 
фестивалях – в Санкт-Петербурге, Красноярске, Воло-
где, Ярославле, Угличе, Владимире, Костроме, Нижнем 
Новгороде, Рязани. Последние три-четыре года много 
ездили с концертами и даже принимали участие в он-
лайн-фестивале, который проходил в Минске.

Классический репертуар хоровой школы включает 
произведения таких композиторов, как С. Танеев, С. Рах-
манинов, А. Аренский, П. Чайковский, Виктор Калинни-
ков, А. Касьянов, Н. Лебедев, А. Пярт, Г. Свиридов  
и Л. Сивухин, а также духовную и народную музыку. 

Высокий уровень мастерства позволил хору маль-
чиков и капелле завоевать широкое признание, стать од-
ним из лучших хоров страны и получить титулы победи-
телей и лауреатов 15 всероссийских и международных 
конкурсов в период с 2021 по 2023 год.

 – Вы называете коллектив «Школа мальчиков». 
А что такое школа мальчиков? Дисциплина, умение 
вести себя, особые черты характера?

 – Конечно. Школа изначально несла в себе смысл 
воспитывать из мальчишек будущих достойных 
мужчин, которые имеют не только эстетическое, но 
и духовно-нравственное образование. Школа дает 
опыт, прививку на всю жизнь. И вот из этих мальчиков 
вырастают достойные мужчины – семьянины, которые 
приводят к нам школу своих детей. Независимо от того, 
в какой сфере они трудятся, они сохраняют человече-
ские качества. А благодаря дисциплине добиваются 
успехов в профессиональной деятельности. Да, с воз-
растом жизнь меняется, усложняется и многие хотели 
бы продолжить петь, но получается не у всех. Но есть 
те, кто находит силы и на это – как, к примеру, участ-
ники ансамбля «Классика». Сейчас ансамбль уже стал 
лауреатом первых премий и Гран-при шести междуна-
родных конкурсов

 – Мальчики – это больше про активность, спорт, 
иногда – хулиганство. Это про безудержную энергию. 
Как удается их замотивировать? Все же в школе тре-
буется максимальная дисциплина.

 – Главное условие для педагогов, которые работают 
с детьми – любить их. Это основа. Я настаиваю на том, 
что на детей нельзя кричать. Повышение голоса вооб-
ще неприемлемо. Это обязательная установка для всех 
педагогов. Повышение голоса может привести только 
к обратной реакции, но никак не к решению проблемы. 
Надо убеждать, объяснять и стараться сохранять добрую 
атмосферу.

Второе: с детьми всегда надо договариваться. 
Всегда и во всем нужно находить общий язык. Важно 
стимулировать их к действию, ставить конкретные 
задачи – реальные, достижимые. И постепенно, шаг 
за шагом, идти к успеху. Да, бывает нелегко – часто 
приходится преодолевать трудности. Очень важно 
научиться рассчитывать и время, и физические силы. 

Но весь этот процесс, безусловно, увлекает их, он их 
делает несколько отличными от других детей. Они осоз-
нают, что они в чем-то избранные. Я им объясняю, что 
Господь дал им голос и это не их заслуга. Господь дал им 
возможность заниматься с хорошими педагогами. Это 
тоже не их заслуга. Их задача и заслуга в том, чтобы они 
смогли собрать все дары, не растерять их и осознанно 
использовать. 

Но надо сказать, что не всегда удается их обуздать. 
Иногда они действительно могут все снести на своем 
пути. Но это бывает крайне редко. Более того, когда 
мы приезжаем в другие города, многие отмечают, что 
наши мальчишки отличаются: они организованны и 
воспитанны. И это один из результатов общей работы – 
и педагогов, и нашей.

– Папы как-то задействованы в организации меро-
приятий?

– Мы создали совет отцов, вместе выезжаем на 
природу как минимум два-три раза в год. Именно папы 
организуют эти поездки. 

Мы стараемся вселить в них ощущение семьи. 
Благодаря мужскому воспитанию у ребят на всю жизнь 
закладываются чувство локтя, поддержка, взаимовыруч-
ка, взаимоуважение. Им это не всегда удается. Трения 
возникают. Но мы пытаемся направить их энергию в 
нужное русло и настроить на добрые отношения. 

 – Хор мальчиков уже сам по себе уникальное яв-
ление, поскольку к искусству всё же больше тяготеют 
девочки. 

 – И я считаю, что нужно восстановить справедли-
вость. Долгое время во дворце была дискриминация, 
хотя в прежние годы хор девочек существовал. Я считаю, 
это неправильно. Девочки тоже должны петь, должны 
иметь возможность проявлять себя, и такой хор мы 
хотим создать уже в этом году. Уже объявляем набор, 
прослушивание, и новая хоровая академия будет вклю-
чать уже и юношей, и девушек. Поэтому каждое воскре-
сенье во Дворце творчества мы ждем на прослушивание 
девочек 8–14 лет, которые мечтают о сцене, мечтают 
заниматься творчеством и хоровым пением 

Евгений Бобров: 
«Главное правило – 
любить детей»
Хор, где никогда не повышают голос

Хоровая школа мальчиков создана в Иванове 40 лет назад на базе Дворца детского 
творчества. В 2020 году коллектив возглавил заслуженный работник культуры 
Российской Федерации, почетный работник высшего образования РФ, председатель 
хорового общества Ивановской области  Евгений Бобров. Под его руководством хор обрел 
новое звучание и значительно расширил репертуар

текст: Светлана Иванова
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текст: Ольга Хрисанова 

Саша вошел в сборную страны. Для 
этого пришлось много трениро-
ваться, хотя в наших условиях это 

было непросто. У спортсменов ЛИН (лица 
с интеллектуальными нарушениями) свои 
нормативы, свои нагрузки и занятия. Даже 
если ты чемпион, очень трудно найти свою 
группу, время в бассейне и особенно ин-
дивидуального тренера, который будет 
учитывать все твои особенности и вести 
тебя к успеху. Поэтому Ольга Рябенкова 
сама постепенно выучилась на тренера по 
плаванию (хотя ее профессия была дале-
ка от спорта) и стала своему сыну личным 
тренером. Под ее непосредственным ру-
ководством Саша достиг потрясающих 
спортивных успехов. 

Например, в апреле 2024 победил на 
дистанции 50 метров (брасс) на чемпи-
онате России по плаванию спорта ЛИН 
в Йошкар-Оле. В победном заплыве 
Александр обыграл чемпиона мира Дми-
трия Пупкова. В мае на Кубке России по 
плаванию спорта ЛИН в Кирове выиграл 
дистанцию 50 метров (баттерфляй). А в 
октябре на чемпионате России по плава-
нию спорта ЛИН в Первоуральске стал 
вторым на дистанции 50 метров (брасс) и 
третьим на дистанции 100 метров (ком-
плексное плавание). И вот в начале этого 
года Сашу пригласили в сборную страны.

Мама лучше знает
«Ну а кто лучше меня знает моего ре-

бенка. Я всегда находилась с ним рядом 
и видела, что у него большой потенциал. 
Нам выделяли дорожки в бассейне, были 
у нас разные школы и тренеры, но все 
равно на соревнования мы ездили за свой 
счет, да и положенной одной тренировки 
в неделю было мало для роста и резуль-
тата. Мы все время искали возможности 
развиваться: ездили в Шую, в Нижний 
и в Вичугу. Труднее стало, когда Саше 
исполнилось 18 – он уже не попадал 
под детские программы инклюзивного 
развития. Но все это время у нас нака-
пливался опыт, росли связи. И к тому 
времени Саша уже показывал хорошие 
результаты, становился призером сорев-
нований самых разных уровней, в том 
числе и мировых турниров. Разве можно 
было останавливаться и не развивать в 
себе такие возможности? Я всегда была 
внимательна на занятиях и соревновани-

ях, впитывала, читала разные методики 
по этому направлению. Вот теперь все это 
применяю». 

Приоритеты расставлены
И все-таки в отличие от тренера 

маме ребенок может сказать: не хочу и 
не буду. Покапризничать и не слушаться. 
«Было такое, – улыбается Ольга. – Ино-
гда он мне говорил, а у меня тренер вот 
такой-то, а ты – мама. Но я ему спокойно 
объясняю: сынок, он может проводить с 
тобой только одну тренировку. Но для 
тебя этого мало, надо больше заниматься, 
ты же хочешь побеждать? А он и правда 
хочет и знает, что для этого надо много 
работать. Иногда приходится менять под-
ходы, искать мотивацию: сделаешь – пой-
дем в гости к родственникам. Он очень 
любит встречаться с нашими друзьями и 
родней, и это его стимулирует. Мы все его 
очень любим: папа, наш старший сын, его 
семья и другие родственники. И я не ка-
кая-то железная мать, которая вцепилась 
в ребенка и заставляет его из последних 
сил тренироваться ради результатов. 

 В жизни Саши есть не только плава-
ние: он занимался в театре моды, в теа-
тральной студии, танцами – он прекрасно 
танцует. Сейчас с удовольствием ходит на 
фитнес – нужно отвлекаться от бассей-
на. Мы любим с ним кино, ходим в театр. 
Есть у него приятели и даже девушка в 
другом городе, они встречаются в по-
ездках, гуляют. Санька тянется к свер-
стникам, к общению. Но все-таки парень 
взрослеет, сейчас у него расставлены 
приоритеты и он видит для себя главную 
задачу – развить карьеру спортсмена. Это 
уже совсем другое, подготовка к олим-
пиаде, пусть даже и специальной – это 
серьезно».

Воля к победе не зависит  
от синдрома

Саша Рябенков объективно оцени-
вает свои успехи и неудачи. Знает время, 
за которое проходит ту или иную дис-
танцию разными стилями. Контролирует 
свой спортивный уровень, понимает, где 
недоработал, и очень радуется своим 
победам.

Кто-то подумает: какие у спортсме-
нов с интеллектуальными нарушениями, 
тем более с синдромом Дауна, могут быть 

рекорды? Ольга Рябенкова к таким во-
просам привыкла: «У наших детей физи-
ология другая, мышечная составляющая 
и так далее. Ученые в НИИ учитывают это, 
даже внутри ЛИН у нас разные норма-
тивы, их изучали и разрабатывали семь 
лет – все не просто так. Между прочим, у 
нас очень сильные соперники – пловцы с 
синдромом Дауна из Ханты-Мансийска, 
Москвы, Казани. На наших соревнова-
ниях разворачивается самая настоящая 
спортивная борьба. Конечно, главными 
конкурентами остаются москвичи, сорев-
новаться с ним сложно. Но у них другие 
деньги, другие ресурсы и база подготов-
ки – не сравнить с нашей. В спортивных 
школах по 100 человек в группе только 
ребят с синдромом. Бесплатные трени-
ровки и поездки по всей стране, в том 
числе перелеты. А у нас все за свой счет и 
каждый выезд с большим трудностями. Я 
много сил и средств вложила в развитие 
Саши. Конечно, не хочется, чтобы все это 
было напрасно».

Сердце не забудет того,  
кто хочет нам добра

Победы Александра Рябенкова, 
безусловно, заслуга его мамы. Она 
говорит: «Успех наших детей почти на 

100% зависит от родителей. Потому 
что мы любим их и всё для них дела-
ем. Хотя, конечно, я очень благодарна 
тем, кто помогает нам на спортивном 
пути, входит в положение и находит 
невероятные возможности. Очень много 
для Саши сделали председатель город-
ского комитета молодежной политики, 
физической культуры Игорь Баранов, 
директор областного департамента 
спорта Татьяна Сидоренкова, дирекция 
спортивных школ № 3 и 10, руководство 
спортивных комплексов «World Class» 
и «Звезда». Спасибо нашим тренерам и 
просто отзывчивым добрым людям, ко-
торые участвовали в становлении Саши 
как спортсмена».

Когда речь заходит о новой жизни в 
составе сборной страны, Ольга Рябенко-
ва вздыхает: «Да, это большая честь. Но 
и работать над собой придется больше, 
ответственность выше. Зато финансово, 
надеюсь, нам будет полегче. И меня взя-
ли в сборную как тренера, тоже буду ез-
дить. Но я уверена: никто, кроме мамы, 
так не будет бороться за своего ребенка. 
Я знаю, что и как ему надо сказать, как 
настроить, поддержать и успокоить. Да 
и мне, как маме, Саша доверяет больше, 
чем любому тренеру» 

Когда твой 
тренер – 
мама, победа 
неизбежна
Ивановцы – в сборной России
Саше Рябенкову 23 года, у него синдром Дауна. Тем не менее вот 
уже 10 лет он участвует в соревнованиях самого разного уровня, 
в том числе в специальных олимпиадах, и привозит в Иваново 
золотые медали
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текст: Дарья Володина
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ

МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦЫ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

Кадастровым инженером Иванушкиной Юлией Александровной, членом Ассоциации СРО «ОПКД», почто-

вый адрес: 153022, г. Иваново, ул. Велижская, дом 10, кв. 11, эл. почта: yulyaivanushkina@mail.ru, тел.: 8-915-

825-04-09, реестровый номер 25943, ИНКА 37-13-12, ОГРНИП 318370200005501, выполняются кадастровые 

работы по уточнению местоположения границы и площади земельного участка с кадастровым номером 

37:24:040633:46, адрес: Российская Федерация, Ивановская обл., г.о. Иваново, город Иваново, линия 4-я, зе-

мельный участок 10/12. Заказчиком кадастровых работ является Новикова Елена Ивановна, почт. адрес: Ива-

новская обл., Ивановский р-н, с. Богородское, ул. Набережная, д. 9, тел.: 8-960-508-33-78.  Собрание по поводу 

согласования местоположения границ состоится по адресу: Ивановская обл., г. Иваново, ул. Велижская, д. 10, 

кв. 11, 04.03.2025 г. в 13ч 00 минут. С проектом межевого плана земельного участка можно ознакомиться 

по адресу:  г. Иваново, ул. Велижская, д. 10, кв. 11. Требования о проведении согласования местоположения 

границ земельных участков на местности и обоснованные возражения о местоположении границ земель-

ных участков после ознакомления с проектом межевого плана принимаются с 31.01.2025г. по 04.03.2025г. 

по адресу:153022, г. Иваново, ул. Велижская, дом 10, кв. 11.  Смежные земельные участки, с правообладате-

лями которых требуется согласовать местоположение границ: кадастровый номер 37:24:040633:13, адрес: 

Российская Федерация, Ивановская обл., г. о. Иваново, город Иваново, линия 3-я, земельный участок 9/10; 

37:24:040633:45, адрес: Ивановская обл., г. Иваново, ул. 4-я Линия, д. 12, а также все иные смежные земельные 

участки, расположенные в кадастровом квартале 37:24:040633. При проведении согласования местоположе-

ния границ при себе необходимо иметь документ, удостоверяющий личность, а также документы о правах 

на земельный участок (часть 12 статьи 39, часть 2 статьи 40 Федерального закона от 24 июля 2007г. №221-ФЗ 

«О кадастровой деятельности»).

Особая страница в летописи гимназии
Открытие мемориальной доски приурочили ко дню 

рождения гимназии – в минувшую субботу ей исполни-
лось 147 лет. Учебное заведение с богатой и интересной 
историей. В позапрошлом веке – женская гимназия, позд-
нее – школа смешанного типа, затем – мужская. В годы 
Великой Отечественной войны в здании на улице Степанова 
размещался госпиталь. Сегодня гимназия № 30 – одно из 
лучших учебных заведений области с углубленным изуче-
нием английского языка. Среди ее выпускников известные 
ученые, политические деятели, педагоги: Мстислав Келдыш, 
Георгий Петров, Борис Пророков, Владимир Клюев, Евгений 
Бурцев, Адольф Лаптев, Юрий Коган. В школе несколько лет 
преподавал известный ивановский художник Олег Птицын. 

Особую страницу в летопись гимназии № 30 вписал 
один из ее директоров – Валерий Александрович Крю-
ков. Он возглавлял школу с 1974 года и до самой смерти в 
2003-м. Основоположник всех главных традиций гимназии. 
«Добрый, порядочный, отзывчивый, – вспоминает о нем 
бывший директор гимназии, его коллега Ольга Федоровна 
Логунова. – Когда я училась в старших классах, он препода-
вал у нас обществоведение. Валерий Александрович очень 
берег и учителей, и учеников». 

От воспитателя – до директора
В Иваново и в «тридцатку» Валерия Александровича 

вел долгий и длинный путь. Родился 29 октября 1939 года в 
деревне Заозерица Великоустюгского района Вологодской 
области в семье служащих. Его отец погиб во время Вели-
кой Отечественной войны в 1942 году, и непростое детство 
Крюкова прошло в селе Усть-Алексеево того же района. 
Окончил Еремеевскую среднюю школу, затем год работал 
воспитателем школьного интерната.

В 1963-м окончил историко-филологический факультет 
Вологодского государственного педагогического института. 

Во время учебы одновременно работал в школах Во-
логды: преподавал музыку (игру на домре) и физкультуру. 

Получив диплом и вернувшись в Усть-Алексеево, работал 
учителем русского языка и литературы. В 1966 году Валерий 
Александрович переехал в Иваново. Некоторое время был 
воспитателем в школе-интернате № 4 в местечке Фряньково, 
с 1967 года – завуч по внеклассной работе, а с 1974 года – 
директор средней школы № 30.

Стройка и «школьный парламент»
Как отметила на открытии мемориальной доски началь-

ник городского управления образования Надежда Виткина, 
быть директором всегда сложно, особенно – в те времена, 
когда шла перестройка. А еще сложнее быть директором 
центральной школы, на которую обращены все взгляды. 
И наверное, повторить сейчас то, что было сделано тогда, 
практически невозможно. 

За то время, что школу возглавлял Валерий Алексан-
дрович Крюков, работа была выполнена колоссальная. 
При его непосредственном участии к 1982 году капиталь-
но реконструирована одна из старейших школ города, по-
строены два новых корпуса – учебный и спортивный. Все 
эти годы Валерий Александрович работал в две смены: 
первую проводил на стройке, вместе с учениками разгру-
жал вагоны с мебелью.

В годы перестройки Крюков первым в регионе предло-
жил создать «школьный парламент»: идея самоуправления 
в те годы была новаторской. В «парламент» вошли не только 
педагоги, но и учащиеся, а также их родители. Этот орган 
представлял интересы школы в государственных и обще-
ственных структурах, контролировал подбор педагогиче-
ских кадров и мог потребовать отчета от любого учителя 
или даже директора. 

Изменения в школе под руководством Валерия Алек-
сандровича продолжались постоянно: менялась школьная 
программа, всё больше внимания уделялось изучению 
английского языка, вводились новые предметы. В те годы, 
вспоминают выпускники, Крюкова знал весь город, как и 
30-ю школу. Многие его ученики стали кандидатами и док-
торами наук.

Неудивительно, что при таком руководителе в 1985 году 
«тридцатка» была занесена в Книгу почета Министерства 
просвещения, а одиннадцать лет спустя стала лауреатом 
Всероссийского конкурса «Школа года». 

Добрые традиции
На торжественной линейке по случаю открытия ме-

мориальной доски собрались ученики гимназии № 30, пе-
дагоги, среди которых и выпускники Валерия Крюкова, а 
также ветераны «тридцатки» (его коллеги) и родственники. 
Встреча прошла тепло и по-особенному уютно: вспоминали 

те времена, когда школой руководил Валерий Александро-
вич. У каждого нашлись добрые истории и трогательные 
воспоминания об этом человеке. 

Нынешние педагоги гимназии, которые когда-то были 
учениками Крюкова, рассказали, как, даже будучи руково-
дителем, он не боялся обычного физического труда – на-
пример, зимой чистил снег вокруг школы, чтобы по дорож-
кам было удобно ходить. 

Была у него еще одна добрая традиция – встречать учи-
телей и учеников в вестибюле. Каждый день перед началом 
учебного дня его можно было видеть на пороге школы: ки-
вал, здоровался, улыбался… Всем был рад и открыт. Эта его 
душевная щедрость проявлялась и при выставлении оценок 
в дневник. Говорят, двойки он ставил невероятно маленького 
размера, и не разглядишь, а вот пятерки – во всю страницу! 

Как рассказала учитель истории и обществознания гим-
назии № 30 Вера Верина (выпускница гимназии и ученица 
Крюкова), ни одно мероприятие не обходилось без Валерия 
Александровича. Он всегда был рядом, смотрел за своими 
учениками, старался заложить в них правильное отноше-
ние к жизни, к Родине, взращивал любовь к грамотному 
русскому языку.  

«Как говорил Валерий Александрович, школа была для 
него даже не вторым, а первым домом. Он действительно 
проводил здесь много времени», – делится Вера Верина. 

Активно участвовал в общественной жизни, избирался 
депутатом Ивановского городского Совета народных де-
путатов, возглавлял мандатную комиссию по депутатской 
этике. Награжден орденом «Знак Почета», медалью «За до-
блестный труд», российской медалью ордена «За заслуги 
перед Отечеством» 2-й степени. В апреле 1987-го ему при-
своили звание заслуженного учителя школы РСФСР. 

Валерий Александрович ушел из жизни 4 января 
2003 года. Уже больше двадцати лет нет этого удиви-
тельного человека. Но его помнят – коллеги, друзья, 
ученики. Добро не забывается никогда. И открытие ме-
мориальной доски стало знаком уважения и любви к 
этому человеку 

И пятерки – во всю страницу!
«Добро не забывается никогда, добрая память вечна, и человек жив, пока о нем помнят», – с такими словами на прошлой неделе в гимназии № 30 

открыли мемориальную доску Валерию Крюкову, директору, который возглавлял школу почти тридцать лет
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ
МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦЫ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

 Кадастровым инженером Краснощековой Екатериной Владимировной, почтовый адрес: 153012, Ива-

новская обл., г. Иваново, ул. Бубнова, д. 58, адрес электронной почты: katenok2212@mail.ru, тел.:8-920-676-

17-42, № регистрации в государственном реестре лиц, осуществляющих кадастровую деятельность 29997, 

выполняются кадастровые работы в отношении земельных участков: с кадастровым № 37:24:040605:49, рас-

положенного по адресу: Ивановская область, город Иваново, ул. 15-я Линия, дом 51, кадастровый квартал № 

37:24:040605. Заказчик: Сиялов А.А., почтовый адрес: Ивановская область, город Иваново, ул. 15-я Линия, дом 

51,  тел.: 8-909-249-38-85;с кадастровым № 37:24:040104:84, расположенного по адресу: Ивановская область, 

город Иваново, ул. Городская, дом 30/36, кадастровый квартал № 37:24:040104. Заказчик: Куликова И.А., почто-

вый адрес: город Москва, ул. 3-я Карачаровская, дом 2, корпус 1, квартира 53,  тел.: 8-905-05-99-635. Собрание 

по поводу согласования местоположения границы состоится по адресу: 153008, Ивановская обл., г. Иваново, 

ул. Лежневская,  д. 55, оф. 4.12 03.03.2025 г. в 11 часов 00 минут. С проектом межевого плана земельного 

участка можно ознакомиться по адресу: 153008, Ивановская обл., г. Иваново, ул. Лежневская, дом 55, оф. 4.12 

с 31.01.2025 г. по 03.03.2025г. с 10 до 17 часов с понедельника по пятницу. Требования о проведе-

нии согласования местоположения границ земельных участков на местности принимаются с 31.01.2025 г. по 

03.03.2025 г., обоснованные возражения о местоположении границ земельных участков после ознакомления 

с проектом межевого плана принимаются с 31.01.2025 г. по 03.03.2025 г. по адресу: 153008, Ивановская 

обл.,  г. Иваново, ул. Лежневская, д. 55, оф. 4.12. При проведении согласования местоположения границ при 

себе необходимо иметь документ, удостоверяющий личность, а также документы о правах на земельный уча-

сток (ч. 12 ст. 39, ч. 2 ст. 40 ФЗ от 24.07.2007 г. № 221-ФЗ «О кадастровой деятельности»). Смежные земельные 

участки, с правообладателями которых требуется согласовать местоположение границы: 37:24:040618:9-Ива-

новская область, город Иваново, улица 15-я Линия, дом 29, с местоположением: Ивановская область, город 

Иваново, улица 15 Линия, 37:24:040605:50-Ивановская область, город Иваново, улица 15-я Линия, дом 49; 

37:24:040104:83- Ивановская область, город Иваново, улица Городская, 37:24:040104:64- Ивановская область, 

город Иваново, улица Малая Воробьевская, дом 33.



12 наблюдения t.me/rk37_news vk.com/rk_ivanovork37.ru

Телефон редакции: (4932) 412-477
Отдел рекламы: тел. (4932) 412-477, e-mail: rk_news@mail.ru
Отдел доставки:  8-901-683-70-88
Номер подписан 30.01.2025 в 14.00 (по графику – в 14.00)
Тираж  – 45 500. Бесплатно

Газета выходит по пятницам. Свидетельство регистрации СМИ выдано управлением Федеральной службы по надзору в сфере связи, информационных технологий и массовых коммуникаций по Ивановской области ПИ № ТУ – 37 – 00257. 
Типография: ОАО «Владимирская офсетная типография», г. Владимир, ул. Благонравова, 3. Зак. 353004

Врио директора: Литова Ирина Альбертовна
Врио главного редактора: Кораблёв Владимир Владимирович
Юридический и почтовый адрес редакции (издателя):
153002, Ивановская область, г. Иваново, ул. Жиделева, 19 
rk_news@mail.ru

ИЗДАТЕЛЬ: 
МБУ «Газета «Рабочий край»

УЧРЕДИТЕЛИ СМИ: Администрация города Иваново, 
Ивановская городская Дума(16+)

текст: Николай Голубев

ОКНАОКНА
изделия и работы любой сложности
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76 ММ

ДВЕРИ  БАЛКОНЫ 
РАЗДВИЖНЫЕ СИСТЕМЫ
ЖАЛЮЗИ  РОЛЬСТАВНИ

пр. Шереметевский, 82
+7 (4932) 37-07-01
пр. Текстильщиков, 80
+7 (4932) 26-16-53

ул. Силикатная, 52
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Если говорить про текущий месяц, то среднесуточная 
температура с 1 по 29 января составляла -3,2 °С. В 
прошлом году было холоднее на 10 с лишним гра-
дусов. А вообще средний январский показатель для 
Иванова – примерно 9 градусов мороза.

Рейтинг январей
Можно ли сказать, что нынешняя зима ставит ре-

корды по теплу? Нет. Лидерство пока у 2020 года, тогда 
в январе в среднем было -1,8 °С. К слову, весь тот год 
был самым теплым за историю регулярных метеона-
блюдений в нашем городе (+6,4 °С за 12 месяцев). Если 
же составить рейтинг «горячих» ивановских январей, то 
на первом месте будет 2020-й, а затем 2025, 2007, 1989, 
2005 годы.

На днях ртутный столбик поднимался у нас до 
+4 °С. Но в истории бывало и выше. Так, метеостанция 
Иваново-Вознесенска зафиксировала +5,4 °С в первый 
месяц 1914 года. Согласно приметам, теплый январь – 
к поздней весне. Также по народному календарю 
морозов нынешней зимой уже не будет. Яков Гарелин в 
своей книге 1884 года «Город Иваново-Вознесенск или 
бывшее село Иваново» пишет, что сретенские и афана-
сьевские морозы (18 января по старому стилю, 31 – 
по новому) – последние в сезоне. «Затем в течение 
февраля господствуют тропические ветры и связанные 
с ними оттепели».

Самым холодным январь был в Иванове в 1987 году, 
тогда минимальная средняя температура была -22 °С. 
Также отличились в этом отношении 1969, 1963, 1968, 
1972, 1976 годы. Абсолютный рекорд холода в нашем 
городе установлен в 1940-м, тогда в один из дней было 

-46 °С.

Под ногами – зеленая трава
Сейчас горожан удивляет не только теплая погода, 

но и отсутствие снега: на газонах видна зеленая трава. С 
начала года выпало 15 мм осадков при среднем показа-
теле около 40 мм. Но и здесь без рекорда. Более мало-
снежными январи были в Иванове в 1972 (2 мм), 1987
 (7 мм), 1963, 1964, 1969 (по 12 мм) годах. А больше всего 
осадков выпадало в январе 1985 года – 88 мм. 

К слову, снегопады возможны практически в любой 
месяц года. Например, в 1893 году выпадение наблю-
далось в Иваново-Вознесенске в августе. Абсолютно 
свободным от снега метеорологи называют в нашем 
городе лишь июль.

По прогнозам синоптиков, февраль-2025 будет не 
сильно отличаться от января. «АиФ» ссылается на центр 
погоды «Фобос»: «В заключительном месяце зимы не 
видно ни одной волны серьезного арктического вторже-
ния. Февраль на большей части Русской равнины тоже 
прогнозируется как минимум на 4–7 °C выше среднеме-
сячной нормы с небольшим недобором осадков». Правда, 
специалисты признают, что прогноз на месяц имеет 
значительную погрешность.

Глобальные перемены?
Известна среднегодовая температура в Ивано-

во-Вознесенске за 1891–1924 гг. – 3,5 °C (исследование 
Д. Годнева). Несложно вывести аналогичный показатель 
за 1991–2024 гг. – получается 4,8 °C. То есть за сто лет в 

нашем городе потеплело на 1,2 градуса. Это укладывает-
ся в общемировую тенденцию, специалисты объясняют 
ее растущими парниковыми выхлопами. 

Температура будет нарастать и дальше. ТАСС ци-
тирует научного руководителя Гидрометцентра России 
Романа Вильфанда: «В следующем 10-летии прогнозиру-
ется, что в центре европейской [части] России, в Цен-
тральном Черноземье, температура будет примерно на 
2 градуса выше по сравнению с той, которая была в кон-
це ХХ века, то есть температура будет повышаться». 

Международное сообщество пытается затормозить 
климатические изменения. Так, в 2015 году принято 
Парижское соглашение, регулирующее меры по сниже-
нию содержания углекислого газа в атмосфере. Россия 
ратифицировала этот документ. 

Если говорить про промышленные выбросы CO2

(от стационарных источников) в Ивановской области, то 
выходит около 9 тысяч тонн за год. Это примерно 0,2 от 
выбросов в масштабах всей страны. Кстати, у соседних 
Костромы, Владимира и Ярославля показатель заметно 
больше.

Всего на долю России приходится 3,8% мировых 
парниковых выхлопов, на Индию – 6,7%, на США – 11%, 
на Китай – 26%. Одно из первых решений нового амери-
канского президента – выйти из Парижского соглаше-
ния. Реализация международного плана оказалась под 
вопросом, и в ближайшие сто лет температура может 
вырасти более чем на 2 градуса. Но есть мнение, что 
климат на планете периодически меняется вне зависи-
мости от усилий человека 

ПОТЕПЛЕЛО! 
О январских рекордах в Иванове за 150 лет

Даже пожилые ивановцы говорят, что такого теплого и малоснежного января не видели. 
Но человеческая память порой ошибается. Предлагаю свериться с данными метеорологов

СРЕДНЯЯ ГОДОВАЯ ТЕМПЕРАТУРА В ИВАНОВЕ
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Данные за 1951–2024 гг. опубликованы на сайте pogodaiklimat.ru


